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Membros presentes 

Entidade Representante 

Fundação José Pedro de 

Oliveira - FJPO (CT-RN) 
Cristiano Krepsky  

Instituto de Zootecnia / APTA 

/SAA - (CT-RN) 
João José A. de A. Demarchi  

Instituto Florestal  (CT-EA) Maria Luisa B. Palmieri 

Cooperativa de HOLAMBRA 

(CT-Rural) 

Petrus Weel 

P.M. de Campinas / Reconecta  Sueli A. Thomaziello 

Gabriel Dias Mangolini Neves 

Fundação Florestal Cleide de Oliveira 

Paola M. T. 

SEDEMA - Prefeitura de 

Piracicaba 

Juliana Gonçalez Gragnani 

Felipe Vieira 

Agência de Bacias PCJ 

Mateus de Oliveira Ismael 

(convidado) 

Rebeca Silva (convidada) 

Marina Peres Barbosa  

Marcos Cazzonatto 

Tiago Georgette 

CFB/SIMA Maitê Sandoval 

ASSEMAE/ SANASA 
Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira 

(convidada) 

P.M. de Rio Claro 
 Roberto Foresti Junior 

(convidado) 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Abertura da 19ª Reunião ordinária: A abertura da 

reunião foi realizada às 14h pelo coordenador Cristiano 

Krepsky (FJPO), dando boas vindas e agradecendo a 

presença de todos. Informou sobre os itens da pauta e da 

necessidade de retomada diante do período que ficamos 

sem reunião presencial. Os presentes passaram então ao 

segundo item da pauta – Informes: O Senhor João 

Demarchi (IZ/APTA/SAA) apresentou rapidamente os 

procedimentos definidos pelos Comitês PCJ para as 

reuniões de Câmaras Técnicas (CT) e Grupo s de 

Trabalhos (GT) dos Comitês PCJ e na sequência 

apresentou o cronograma das reuniões do GT até a última 

reunião do período prevista para junho de 2021. 

Questionou se alguém tinha algo a acrescentar ou 

modificar na minuta de ATA da última reunião do GT-

AP. Como não houve nenhuma manifestação, a minuta 

de ATA aprovada por unanimidade. Passou-se então ao 

terceiro item da pauta: Atualizações referentes ao 

Programa III da Política de Mananciais. A Senhora 

Paola (Fundação Florestal) trouxe informações 

atualizadas sobre a elaboração da cartilha de educação 

ambiental, quanto ao conteúdo incorporado, considerando 

que já tem os contatos, e em paralelo trabalharam com o 

material de áreas protegidas, informando que fizeram 

uma oficina com a câmara técnica de educação ambiental 

e estão com o material sistematizado da oficina, com o 

desafio de desenvolver uma linguagem mais acessível 

para o público em geral, em especial as escolas. O Senhor 

Cristiano (FJPO) sugeriu que compartilhasse o material 

com o grupo para que pudéssemos contribuir, dentro de 

um prazo pré-determinado. A Senhora Maria Luisa 

(IF/SIMA) informou que parte desse trabalho foi feito, 

porém há necessidade de complementação, então, 

acordou-se que a Senhora Paola colocará o material num 

arquivo tipo docs e irá mandá-lo para o senhor Cristiano 

que, por sua vez vai inseri-lo no slack, dando um período 

de 30 dias para que sejam possíveis novas contribuições, 

e também enviará um e-mail que o material foi inserido 

no slack. O Senhor João informa que seria importante 

conciliar os prazos com outras ações, como o envio de 

dados da plataforma para a nuvem, incluindo a base de 

dados georeferenciados que ficaria disponível. A Senhora 

Marina (Agência de Bacias PCJ) informou que com 

relação aos itens b e c, as ações estão em prazo de 

finalização, nesse momento. O Senhor Mateus (Agência 

de Bacias PCJ) apresentou o piloto do portal das áreas 

protegidas localizadas dentro do site dos Comitês de 

Bacias PCJ e informou que a migração dos dados para a 

nuvem acontecerá até 30/6/2020, sendo possível 

atualização sempre que solicitadas. A senhora Marina 

informou que o recurso para a impressão da cartilha de 

educação ambiental está reservada (para mil unidades) e 

que o material deverá passar pela equipe da comunicação. 

O Senhor João sugere a finalização do documento e da 

plataforma como produtos desse GT, podendo apresentá-

los na comemoração de 5 anos, em dezembro de 2020, 

reforçando, por isso, a importância de compatibilizar as 

datas das entregas e das contribuições da equipe. O 

Senhor Cristiano sugeriu retomar com as áreas protegidas 

já com o boneco pronto e solicitar a complementação. 

Até o dia 24 de agosto, próxima reunião do GT, teríamos 

uma primeira versão do material, e conforme o 

recebimento de informações de novas áreas protegidas 
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vai se inserido na plataforma. A senhora Marina 

informou que o ponto focal do GT de Áreas Protegidas 

será o Sr. Ivan, mas o Mateus deverá percorrer todos os 

grupos. A seguir foram solicitadas algumas modificações 

e correções no portal, como: a) modificar a fonte da 

tabela de atributos de ID-UC para ID_AP; b) reclassificar 

as AP registradas por cores diferenciando no banco as 

áreas que pertencem ao SNUC e as que não pertencem; c) 

excluir o ID-alfabético (que foi usado na cartilha); d) 

inserir contato institucional. O senhor Cristiano sugeriu 

definir um corte pra quais tipos de áreas protegidas 

entrarão no portal. A senhora Sueli sugeriu os critérios: i) 

áreas criadas por um ato normativo; ii) que tenham 

limites descritos e iii) objetivos definidos. Item 3.d 

Cristiano (FJPO), Maria Luisa (IF) e Cleide (FF) 

lembram que o grupo havia definido a necessidade de 

uma reunião para avaliação dos resultados da primeira 

reunião da RAP PCJ (3ª Reunião Extraordinária do GT-

AP). Cristiano solicita à Marina informações sobre a 

questão orçamentária mediante ao cenário de pandemia. 

A senhora Marina informa que houve uma redução de R$ 

780 mil do orçamento para os programas III e IV, porém 

o recurso para contratação do TR dos Planos da Mata 

Atlântica e Cerrado foi mantido. O Senhor Cristiano 

solicitou que possam ser definidos quais tipos de ações 

são possíveis de execução para esse período. A senhora 

Marina informou que serão previstas ações mas vai ter 

corte, hoje ela ainda não tem essa previsão, assim que 

tiver essa informação mais definida ela repassará ao GT. 

O senhor João informou sobre o item 3f, que há 

necessidade de investir em ações de capacitação de 

diversos atores, como produtos rurais, executores, e 

outros.  O senhor Cristiano apontou 3 itens para a 

próxima reunião que ocorrerá em agosto: i) apresentação 

da cartilha, ii) apresentação do portal de AP-PCJ com a 

incorporação de novos dados e iii) apresentação de 

propostas de ações baseadas na primeira reunião. A 

Senhora Maria Luisa sugeriu definir uma data para uma 

reunião de subgrupo para organizar o Segundo Encontro 

da Rede, que ficou acordado para o dia 13/07/2020, às 

14h. Ficou combinado de que o grupo deverá trabalhar no 

material da cartilha e do Portal até a próxima reunião do 

GT-Rede AP/PCJ. O senhor João sugeriu para o 

desenvolvimento do item 3f (Redação da atualização do 

Programa III com relação às áreas protegidas 

RECONECTA) da pauta a contribuição da experiência 

do Reconecta para os trabalhos do GT-Rede de AP. 

Passou-se então ao quarto item da pauta - Atualizações 

quanto ao programa IV da política de Mananciais, a 

senhora Marina atualizou sobre o TR PMMA e Cerrado, 

com valor estimado de R$ 469.715,84, para um período 

de execução de 12 meses, por meio de licitação de 

técnica e preço, com sete produtos e seis profissionais 

com comprovação de capacitação de profissionais e da 

empresa. Os senhores João e Cristiano pontuaram receios 

sobre o bom andamento desses serviços quanto ao 

cronograma do edital mediante as consequências da 

pandemia, portanto considerar: a) incluir possibilidade de 

rever o TR com a aplicação dos módulos semipresenciais, 

inclusive a etapa de mobilização; b) alterar “aulas” para 

módulos; c) alterar de 30 para 60 dias para elaboração do 

Plano de Trabalho; d) reavaliar o “chamamento” dos 

municípios e webinar para atrair e esclarecer municípios; 

e) reenviar a pesquisa sobre a situação de elaboração dos 

planos conforme o folder de divulgação  - digital; f) 

Agência - propor plano de comunicação para agosto de 

2020; g) preparar a documentação com previsão de 

abertura de processo licitatório em agosto e, se necessário 

reavaliar. A Senhora Marina apresentou todas as 

sugestões em tela e informou que enviará a todos, via e-

mail. A senhora Maria Luisa reforçou ser importante 

destacar no TR que deverá haver encontros presenciais 

também, não ficar apenas nos trabalhos virtuais. 

Encerramento: O coordenador Cristiano agradeceu a 

presença de todos, desejando uma boa semana a todos.  

 

 
________________________________________ 

Cristiano Krepsky 

Coordenador do GT - Áreas Protegidas 

 

 

 

_________________________________________ 

Sueli Aparecida Thomaziello  

Coordenadora Adjunta do GT - Áreas Protegidas 

 

 

 

__________________________________________ 

João José Assumpção de Abreu Demarchi  

Secretário do GT - Áreas Protegidas 


